

Zeitschrift: Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses

Herausgeber: Alliance nationale de sociétés féminines suisses

Band: 16 (1928)

Heft: 296

Buchbesprechung: Notre bibliothèque

Autor: Preis, M.-L.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Association cantonale neuchâteloise pour le suffrage féminin.

Cette Association a tenu sa IX^e Assemblée annuelle à Neuchâtel, le 24 novembre. Elle a pris connaissance avec regret de la démission, pour raison de santé, de sa présidente, Mme L. Thiébaud. A l'occasion du renouvellement des autorités législatives et judiciaires du printemps 1928, elle a fait différentes démarches, qui ont été appuyées par plusieurs Sociétés féminines: Amies de la Jeune Fille, Sou J. Butler, Femmes abstinences, Société d'Utilité publique. — Des candidates aux autorités tutélaires ont été présentées pour chaque district, mais n'ont pas été agréées. Les partis politiques ont été invités, à la veille des élections, à mettre à leur programme la question de la protection de l'enfance. Ce problème, étroitement lié à celui des autorités de tutelle, a été et continuera d'être étudié minutieusement par l'A.C.N.S.F. Mme Clerc a exposé, dans la 2^e partie de la séance, qui était publique, les résultats de l'enquête faite dans le canton par le Bureau cantonal, et à laquelle ont répondu les directeurs d'écoles primaires de Neuchâtel, du Locle et de La Chaux-de-Fonds, ainsi que les directeurs et directrices des principaux orphelinats. On a pu ainsi constater bien des lacunes; et se persuader qu'il y a un grand travail à faire. L'assistance, dans laquelle se trouvaient diverses représentantes de sociétés amies et d'institutions philanthropiques, a pu se rendre compte que le suffrage féminin faciliterait considérablement les progrès à accomplir.

Elle a su gré à Mme Clerc d'avoir remplacé de façon si vivante M. Graz, secrétaire romand de *Pro Juventute*, empêché au dernier moment de faire la conférence promise sur la protection de l'enfance dans le canton de Vaud. — La première partie de l'Assemblée s'était terminée par un rapport de M. G. Béguin, professeur, sur les jeux de hasard. Quoique convaincus d'avance, les délégués l'entendent avec le plus grand intérêt; à l'unanimité, ils approuvèrent l'affiche apposée dans les villes et villages par les soins du Comité cantonal, et, après avoir rappelé la mémoire de M. O. de Dardel, votèrent la résolution suivante, qui fut envoyée à tous les journaux du canton: « L'Assemblée de l'A.C.N.S.F., réunie à Neuchâtel le 24 novembre 1928, regrette que les femmes suisses ne jouissent pas encore de leurs droits politiques et ne puissent participer à la votation des 1^{er} et 2 décembre sur l'initiative dite des Kursaals. Considérant la grande importance morale et matérielle pour le peuple suisse du résultat de cette votation, l'Assemblée demande aux électeurs de voter non. »

L'heure du thé a coupé agréablement cet après-midi, et a donné le loisir de s'entretenir déjà des projets d'avenir: d'une tournée de conférences de Mme Vuillomenet, qui préparera de la manière la plus heureuse la propagande en vue de la pétition fédérale.

E. P.

Notre Bibliothèque

La Presse et la Société des Nations. 1 brochure illustrée éditée par la Section d'Information de la S.d.N. (Genève, 1928.)

C'est à l'occasion de l'Exposition internationale de la Presse à Cologne que la Section d'information de la S.d.N. a publié cette brochure, qui décrit brièvement les méthodes et les résultats observés dans les relations de la S.d.N. avec la presse. Désireuse de

MAISON DU VIEUX

Martheray, 22 LAUSANNE Téléph. : 29-106
se rappelle au public charitable pour son ravitaillement en vêtements, sous-vêtements, chaussures, jouets, meubles et objets divers **encore utilisables**, dont elle a toujours un urgent besoin. — Vente aux petites bourses à des prix très modiques. — Ouverte chaque jour de 8 h. à midi et de 2 à 6 h. — Fermée le samedi après-midi. — On va chercher sans frais à domicile. Un coup de téléphone au N° 91-06, ou une simple carte suffit. Les envois du dehors peuvent se faire en port dû. Tout don en argent est aussi le bienvenu: *chèque postal II. 1353.* — Cordial merci aux généreux donateurs.

Fiancées!

Si vous voulez avoir un trousseau qui dure, en véritable toile du Canton de Berne

veuillez demander échantillons et devis à

M. MAIER, 42, rue du Rhône, II^e - GENÈVE
Spécialiste en tollerie

créer des habitudes nouvelles dans les relations internationales, la Société des Nations a, dès le premier jour, entendu donner la plus large publicité à ses débats et à son action, et elle a fait de la presse un élément de sa vie intime.

En une série de chapitres très bien faits, cette brochure nous parle de la Section d'information du Secrétariat de la S.d.N.; de la participation de la presse aux réunions; de la manière dont les journalistes sont renseignés, soit pendant les diverses assemblées, soit quotidiennement. Un de ces chapitres donne le détail des pays représentés et le nombre d'organes et d'agences d'information qu'on trouve à Genève. Le nombre des journalistes venus à Genève, depuis la fondation de la S.d.N. jusqu'au 15 mars 1928, s'élève à 1400, représentant plus de 1000 journaux et revues de 51 pays. Il serait intéressant de savoir combien d'entre eux sont des femmes? Un autre chapitre est consacré à la Conférence internationale des experts de presse, qui eut lieu en août 1927. Enfin, le dernier chapitre parle de « l'Atmosphère de Genève » et déclare en terminant que la S.d.N., en ouvrant toutes grandes les portes à la presse, a créé autour d'elle une sorte d'opinion nouvelle, multinationale.

J. P.

MARGUERITE DELACHAUX: *Images taillées.* Editions Victor Attlinger, Paris et Neuchâtel, 1928.

Avec ce nouveau roman, Mme Delachaux mène ses lecteurs dans des milieux que la plupart d'entre eux, sans doute, connaissent peu: les ateliers où l'on crée des bijoux et de l'orfèvrerie d'art.

On est en pleine crise économique: l'or manque, la marée montante de la camelote risque de submerger la Maison Valois, réputée depuis quarante ans pour son travail probe, pour la beauté des matériaux, pour le goût et l'habileté des artisans. Ceux-ci, les « vieux », qui ont vécu avec l'amour du métier, souffrent de cet abaissement où les entraînent les difficultés de l'heure, les commandes des nouveaux clients, qui veulent du « simili ». Les *Images taillées* sont le récit très vivant de ces luttes douloureuses, dont les ateliers Valois finissent par sortir victorieux, grâce à l'énergie, au talent, à l'esprit d'entente de leurs chefs.

Mme Delachaux se met avec la plus grande aisance parmi la terminologie spéciale des métiers qu'elle dépeint. Elle y met aussi de la chaleur, de l'enthousiasme et parfois de l'ironie. Certaines réflexions sont des trouvailles, certaines phrases, d'une belle venue comme les bijoux des frères Valois et de leur équipe de « vieux ». On regrette d'autant plus les négligences qui frappent par ci, par là: « se rappeler de »: ou bien: « depuis leurs bureaux, les jeunes patrons entendaient les réflexions... » Je n'insiste pas, car ce sont là ombres légères au tableau si bien brossé d'un monde spécial.

De même que dans *les Fileuses d'heures* et *les Berceaux*, dans son dernier roman l'auteur fait œuvre, non seulement d'observatrice de milieux sociaux, mais aussi d'artiste.

M.-L. PREIS.

Carnet de la Quinzaine

Vendredi 7 décembre:

GENÈVE: Association genevoise de femmes universitaires, Foyer féminin, 11, cours de Rive, 16 h.: Thé d'Escalade (réservé aux membres de l'Association).

LAUSANNE: Groupe suffragiste lausannois, Foyer féminin, 26, rue de Bourg, 20 h. 30: Réunion mensuelle: *Activités féminines nouvelles*, causerie par Mme Vuillomenet-Challandes.

NYON: Groupe suffragiste, Salle du Tribunal, 20 h.: *Un voyage féministe international*, causerie par Mme Gourd.

Samedi 8 décembre:

GENÈVE: Union des Femmes, Foyer Féminin, 11, cours de Rive 19 h. 30: Souper d'Escalade (prix 3 fr.). Musique par Mme F. Rilliet, récitations par Mme Fiumet. *Le Maroc*, causerie avec projections lumineuses, par Mme Emilie Gautier.

Mercredi 12 décembre:

LEYSIN: Groupe suffragiste, Hôtel du Mont-Blanc, 20 h.: *La mission de la femme moderne*, conférence publique et gratuite par Mme Gourd.

Jeudi 13 décembre:

VEVEY: Groupe suffragiste: *Les avantages que la loi fédérale sur la tuberculose procurera aux sains et aux malades*, causerie par Mme le Dr Ch. Olivier.